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Emilio González no dijo de dónde saldrá el dinero extra para atender los temas ambientales

E l gobernador de Jalisco, 
Emilio González Már-
quez, respondió ayer con 

promesas a las críticas a su pro-
yecto de gasto para 2008, que 
deja en el sótano de las priori-
dades a los temas ambientales.

Su Administración fijó un 
presupuesto de poco más de 83 
millones de pesos a la Secretaría de 
Medio Ambiente para el Desarro-
llo Sustentable (Semades) —cuatro 
millones menos que en 2007— y 
pretende entregar apenas quince 
millones de pesos para la nueva 
Procuraduría Estatal de Protección 
al Ambiente (Proepa), mientras los 
demás programas que en el discurso 
consideró prioritarios durante este 
año, como la modernización de la 
Red de monitoreo atmosférico de la 
zona metropolitana de Guadalajara, 
se quedaron sin dinero. Otra de 
sus banderas “ecológicas”, como el 
bosque La Primavera, recibirán el 
mismo escaso recurso del año en 
curso: 4.5 millones de pesos.

Ante las críticas, llueven 
promesas ecologistas
GuadalajarauAgustín del Castillo

GiorGio viEra

El gobernador Emilio González y el alcalde tapatío alfonso Petersen en la toma de protesta de los nuevos integrantes del Consejo Estatal de Mejoramiento de la Calidad del aire

El gobernador afirmó que la premura para presentar el presupuesto es causa de la baja 
asignación a la Semades y áreas protegidas, pero aseguró que habrá recursos extra

El mandatario estatal disculpó 
las omisiones, ocasionadas según 
él por la premura de presentar un 
proyecto de gasto a más tardar 
el 1 de noviembre, y aseguró que 
habrá dinero para todo, incluso 
los 18 millones de pesos que se 
requieren para La Primavera.

Al hablar con los medios luego 
de tomar la protesta a los nuevos 
integrantes del Consejo Estatal de 
Mejoramiento de la Calidad del 
Aire, y de firmar el compromiso 
de la entidad con las metas de la 
ONU en materia de educación 
ambiental, González Márquez 
indicó que el dinero previsto no 
es todo el que se tendrá para la 
agenda ambiental.

“Hasta este momento, así es, 
porque estamos a la espera de las 
propuestas de este consejo; sí está 
considerado el poder adquirir una 
red de monitoreo mucho más 
moderna y estaciones móviles 
para poder llevar a municipios 
en donde ya hay contaminación 
y de manera que estas estaciones 
móviles nos sirvan también para 

verificar los resultados que hay 
en las estaciones fijas; lo que no 
se tiene claro en este momento es 
los importes que esto tiene, no es 
claro lo que cuesta la adquisición 
de estos sistemas de monitoreo. No 
hay todavía un pronunciamiento 
hacia dónde debemos ir, sí estamos 
esperando la instalación de este 
Consejo Estatal del Mejoramiento 
de la Calidad del Aire y el com-
promiso es que el dinero que se 
requiera, tanto para la parte de 
estudios, de propuestas, como 
para la evaluación, lo vamos a 
estar aportando de partidas que 
quedan finalmente en fondos ge-
nerales y donde se puede tomar 
para gastar…”.

—¿Por qué la Secretaría del Me-
dio Ambiente es la más rezagada 
en cuestión presupuestal para 
2008?

—Porque necesitamos tener clari-
dad de lo que se requiere para poder 
implementarlo […] esperamos tener 
estos estudios para que se utilice; 
el presupuesto no es algo fijo, es 
algo dinámico, el presupuesto se 

mueve cada mes y hay reglas para 
que el presupuesto se pueda mover, 
es que no es una limitante en que 
en este momento no exista la par-
tida para estas adquisiciones, las 
habrá cuando se tenga la claridad 
de lo que se necesita.

—Van a dar cuatro y medio mi-
llones para el bosque La Primavera, 
usted había prometido que iba a 
haber más recursos…

—Y los habrá… 
—En el Plan de Acción para el 

Bosque La Primavera se señala que 
se requiere de 18 millones de pesos 
anuales para el área protegida y 
nada más se prevén cuatro y medio, 
¿qué pasó?

—Que cuando se presentó la 
iniciativa de presupuesto no se tenía 
claridad de los recursos federales, 
de cómo venían, y no sabíamos el 
techo financiero con el que íbamos a 
trabajar; por eso señalo que habiendo 
sido presentado el presupuesto el 
1 de noviembre, por disposición de 
ley, y no teniendo nosotros hasta 
después la bolsa que vamos a operar, 
pues es hasta después cuando se ve 

que sí vamos a tener la posibilidad 
de invertir… 

—¿Cuánto más podría darle al 
bosque?

—Lo necesario, hablábamos de 
los 18 millones…

—¿Hasta cuánto dinero?
—Hasta 18 millones.
—¿Se le van a dar los 18 millones 

el año próximo?
—Sí.
González Márquez dijo que 

también la procuraduría ambiental 
recibirá “dinero creciente”, pues 
“estipulamos un presupuesto de 
inicio que se irá incrementando 
conforme transcurra el año”.

El gobernador presidió la ce-
remonia del Día Mundial de la 
Conservación. “El compromiso 
del gobierno del estado es el de 
proveer los recursos necesarios 
para que esta tarea sea llevada a 
cabo con éxito, tanto en la parte 
de los estudios que propicien las 
propuestas como en el equipamiento 
que posibilite la medición de lo que 
aquí se ha hablado”, señaló en su 
discurso. pp



el temapúblico

El Tema

07miércoles 28 de
Noviembre de 2007

Establecerá prioridades y estrategias en el ramo

C on la misión de “asesorar, 
evaluar y dar seguimiento 
a asuntos relacionados 

con el mejoramiento de la cali-
dad del aire”, ayer asumió for-
malmente el Consejo Estatal de 
Mejoramiento de la Calidad del 
Aire (Cemaire).

Dicho órgano tiene funciones 
de consulta, evaluación y toma de 
decisiones, y deberá actuar como 
instancia permanente de coordina-
ción y concertación de las acciones 
de los sectores públicos, social y 
privado en materia de investiga-
ción, prevención, diagnóstico y 
seguimiento de las acciones para 
el mejoramiento de la calidad del 
aire y en materia de prevención 
y control de la contaminación a 
la atmósfera, según el decreto de 
su creación.

El acto de toma de protesta 
fue presidido por el gobernador 
Emilio González Márquez, quien 
aseguró “que con la existencia de 
este consejo se revierte esta ten-

Asume el nuevo 
consejo para 
calidad del aire 
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dencia perdedora que tenemos en 
Jalisco en cuanto a  calidad de aire; 
lo que se espera de este consejo 
es que proponga alternativas de 
acción derivadas de los estudios 
que se realicen, y que evalúe parte 
de las acciones ejecutadas por el 
gobierno de Jalisco y por el resto 
de los factores que tienen que ver 
con la calidad del aire”.

Entre sus diversas tareas, están 
la de dar seguimiento al cumpli-
miento del Programa Jalisco para 
el Mejoramiento de la Calidad del 
Aire “Mejor Atmósfera”; propiciar 
la participación ciudadana, aca-
démica e interinstitucional en la 

materia; evaluar periódicamente 
el cumplimiento de los acuerdos y 
determinaciones del consejo; ex-
pedir su reglamento interno, en el 
que se detallen las reglas para su 
integración y funcionamiento.

El Cemaire será presidido por el 
gobernador y estará bajo la secretaría 
técnica de la Secretaría de Medio 
Ambiente para el Desarrollo Susten-
table; se incluyen representantes de 
varias secretarías, Dirección Estatal 
de Protección Civil y Bomberos, 
entre otras, además de represen-
taciones municipales, federales, 
académicas y de las organizaciones 
no gubernamentales. pp

El Cemaire dará seguimiento de acciones como el control de la contaminación a la atmósfera 

inauguran Centro de Combustible Ecológico

T ras un mes de pruebas, la 
empresa paraestatal Ser-
vicios y Transportes (SyT) 

puso en funcionamiento ayer el 
Centro de Autoabasto de Com-
bustible Ecológico, con el que se 
prevé reducir 50 por ciento la 
emisión de contaminantes.

En una primera etapa, 60 de 
los 150 camiones que tiene SyT 
participarán en el programa del 
nuevo combustible, conocido como 
Biofriendly. Se trata de un aditivo 
que se mezcla con el diesel y logra 
disminuir la generación de óxidos 
de nitrógeno, monóxido de carbono, 
dióxido de azufre y partículas PM 
2.5 y PM 10, informó Pedro Ceja Ve-
lasco, gerente general de la empresa 
Correct Action International, que 
elabora el carburante.

La secretaria estatal de Medio 
Ambiente, Martha Ruth del Toro 
Gaytán, puso en funcionamiento 
la bomba despachadora del Bio-
friendly en la terminal de camio-
nes de SyT, en Tesistán, y anunció 
que hay planes para que la ruta 142 
de minibuses entre al programa al 
comienzo de 2008.

Las empresas Caabsa Eagle y 
Hasar’s, dedicadas a recolectar basura 
en domicilios y empresas, también 
están interesadas en comprar el 
combustible para sus unidades, 
señaló la funcionaria estatal.

“Ojalá que al término de un año 
podamos decir que se inauguró en 
la ciudad el centro de autoabasto 
de combustible número 10 o el 
12”, expresó sonriente Del Toro 
Gaytán.

El regidor del Ayuntamiento de 

Camiones de SyT 
reducirán a la mitad 
los contaminantes

GuadalajarauIgnacio Pérez Vega
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Un empleado usa la tarjeta con la que un camión se abastece

Guadalajara, Luis Reyes Munguía, 
quien preside la Comisión de Medio 
Ambiente, está en pláticas para que 
el parque vehicular oficial se sume al 
programa y utilicen el combustible 
ecológico, señaló Ceja Velasco.

Por su parte, el director gene-
ral de SyT, Daniel Ramírez Linares, 
mostró gráficas en las que se po-
nen en evidencia la reducción de 
contaminantes en cada unidad, 
en el periodo de pruebas.

“El año pasado se hicieron algu-
nas pruebas y arrojó resultados. No 
nos aventamos a esto a lo loco. No 
fue una decisión para hacer ruido, 
hay documentos qua dan segui-
miento a los resultados y que ahora 
todo se reforzó con el interés de la 
secretaria de Medio Ambiente para 
reducir contaminantes”, expresó 
el entrevistado.

El tanque de 30 mil litros de 
combustible ya estaba instalado 
en SyT, sin embargo, permaneció 
en el abandono durante cinco años 
y se habilitó para el programa. En 
los 30 días recientes se hicieron 
nuevas pruebas y ayer las prime-
ras unidades se abastecieron del 
combustible.

La Semades avaló los estudios de 
antes y después, donde se establece 
que hay camiones que han reducido 
25 por ciento los contaminantes y 
otros lograron hasta 60 por ciento 
de mejora. “En promedio hay 45 por 
ciento de reducción de contamina-
ción. Eso, aquí y en China, haría que 
cualquier empresario comprometido 
con el medio ambiente le invirtiera 
millones de pesos”, señaló.

Adecuar el tanque y la bomba 
despachadora del combustible cos-
tó 700 mil pesos y la inversión la 
puso la empresa Correct Action. 
SyT paga 23 centavos por litro de 
diesel con aditivo, pero al final el 
combustible es autofinanciable, 
porque logra mayor rendimiento 
en los motores, dijo el directivo de 
la paraestatal. pp

1 Gobernador pide 
terminar con “la 
tendencia perdedora” 
de Jalisco en el tema

q La Semades tiene un presupues-
to de 87 millones de pesos en 2007, 
y ejercerá apenas 83 millones du-
rante 2008, si la propuesta del Eje-
cutivo es aprobada. Es la secretaría 
con menor presupuesto para 2008

q La Procuraduría Estatal de Pro-
tección al Ambiente recibe quince 
millones de pesos para ser creada, 
lo cual queda 80 por ciento por de-
bajo de las expectativas de gasto 
que se le habían planteado

q La red de monitoreo atmosfé-
rico de la zona metropolitana no 
tiene recursos; a La Primavera se 
le destinan 4.5 millones de pesos 
y cantidades similares a Quila y 
Nevado de Colima, todas federales 
pero bajo administración estatal

qEl gobernador promete mejorar 
estas asignaciones en el curso 
de 2008; los diputados prometen 
hacerlo al revisar el presupuesto y 
reasignar partidas de éste

Datos de gastos raquíticos

claves

1 60 unidades 
funcionan con diesel 
con un aditivo que 
mejora las emisiones


